
Nelcir Dall’Agnol/O Líder

Maravilha - Sexta-feira 28 de Janeiro de 2022 - ED 660

DENGUE 

Maravilha confirma 
primeiros casos 
suspeitos 

ANDARILHOS

Cresce número de 
atendimentos à 
população de rua

PÁGINA 6 PÁGINA 9

Creches iniciam ano letivo 
na próxima semana 

PÁGINA 13

PÁGINA 5

CHUVAS AMENIZAM 
FALTA DE ÁGUA E CASAN 
CONFIRMA FIM DO RODÍZIO
Barragem onde ocorre a captação de água bruta voltou 
a encher. Estatal chegou a trabalhar com apenas 30% 
da capacidade no início da semana, com moradores 
ficando até cinco dias sem abastecimento 

ABASTECIMENTO 
NORMALIZADO 

100% 
PRESENCIAL
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LEGISLATIVO

Câmara de Vereadores inicia sessões na próxima semana 
Presidente lembra que primeiro encontro terá escolha dos membros das comissões

A Câmara de Vareadores 
realiza a primeira sessão do 
ano na próxima quarta-feira (2) 
no município de Maravilha. O 
ano começa com escolha dos 
vereadores que vão trabalhar 
em cada comissão, entrada de 
projetos e requerimentos. 

O programa Atualidades 
da Rádio Líder recebeu na 
manhã de quarta-feira (26) o 
presidente da Câmara de Ve-

readores, Mozer de Oliveira. 
Ele falou sobre o início dos 
trabalhos e projetou o ano de 
2022 com muitas atividades 
no Legislativo. 

O presidente revelou 
que vai realizar uma audiên-
cia pública para debater a 
situação da Casan em Mara-
vilha. Ele cobrou uma solu-
ção permanente da empresa 
para os problemas de abaste-

cimento de água. 
Após repercussão nos últi-

mos dias na internet, o verea-
dor também debateu sobre a 
folha de pagamento e os ren-
dimentos dos servidores públi-
cos da Câmara de Vereadores 
em dezembro. Ele justificou os 
ganhos afirmando que a lista 
que circula traz o valor, tam-
bém, de 13º salário e adicional 
de férias dos trabalhadores. 

Presidente Mozer de Oliveira visitou a Rádio 
Líder e falou sobre as iniciativas para o ano

Ederson Abi /O Líder
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WOLMIR HÜBNER
RADAR

O LÍDER, integrado a um grande gru-
po de comunicação, o WH COMUNICA-
ÇÕES, se moderniza para melhor atender 
ao seu leitor e anunciante. Por um longo 
período sempre fomos referência de 
liderança e novidades dentro do mundo 
da comunicação e, com o avanço dos 
tempos, novas ideias foram nascendo 
para mantermos o nosso trabalho sem-
pre em primeiro lugar. 

A comunidade maravilhense e regio-
nal sempre foi recebida com um jornal 
amplo, moderno e de altíssima qualidade 
para mantê-los bem informados. Seguin-
do tal visão, optamos por nos adaptar 
ainda mais à tecnologia e aos meios so-
ciais para dissipar a nossa voz, trazendo 
informações autênticas, atuais e relevan-
tes para todos que nos acompanham em 
nossa caminhada. 

Deixamos oficialmente no passado o 
jornal impresso, que ao longo de mais de 
uma década acompanhou cada um dos 
nossos leitores e os informou sobre tudo 
que acontecia ao seu redor, e o reformu-
lamos para um meio totalmente digital, o 
qual acarretará e impactará o alcance de 
nossa força jornalística não apenas para 
o Extremo-Oeste de Santa Catarina, mas 
sim para o mundo todo. 

A decisão é pensada em cada um de 

nossos mais diversos colabora-
dores que sempre nos apoiaram 
e acreditaram em nosso projeto 
quando anunciamos a 
chegada do jornal O 
LÍDER em Maravilha e 
região. Agora, mais do 
que nunca, espalhare-
mos seus empreendi-
mentos para os quatro 
cantos do mundo e, 
com isso, traremos 
mais engajamento e 
chamaremos ainda mais 
a atenção de novos 
leitores, os quais não 
tinham a oportunidade 
de nos acompanhar anteriormente. Tudo 
isso graças a integração com o site WH3, 
o qual nos permite sonhar ainda mais 
alto e apresentar ao usuário um meio 
totalmente moderno, eficaz e prático de 
se manter bem informado. 

O LÍDER buscou sair na frente, como 
sempre fez e sempre buscará fazer. 
Nossas metas são sólidas e estamos em-
penhados em nos tornar cada vez mais 
presentes na vida de nossos queridos 
leitores e apoiadores. Temos projetos 
ambiciosos para nosso site, para o jornal 
e o grupo WH Comunicações, o qual que-

remos expor perante a nossa comunida-
de o mais breve possível. O meio digital 
foi somente o primeiro passo.

LIÇÕES DE VIDA

“A concorrência é algo muito bom. É o que 
faz alguém se esforçar para ser melhor...”

MODERNIZADO 
E MUITO MAIS DINÂMICO
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LUIZ CLÁUDIO CARPES
DIRETO AO PONTO

O jornal O Líder passou a 
ser cem por cento digital. Esta 
tendência, agora por nós em-
pregada, já vem sendo uma 
prática de grandes grupos de 
comunicação, Brasil afora. A 
realidade é que o mundo, aos 
poucos, vai deixando o papel 
de lado. Basta lembrar como 
eram os jornais mais antigos. 
Grandes, desengonçados em 
seus formatos. Melhorou um 
pouco com o formato “tabló-
ide”, que inclusive, era utili-
zado pelo Líder e ainda pelos 
jornais que remanescem ainda 
utilizando as edições impres-
sas. Mas, sendo bem realistas, 
é preciso nos adaptar à reali-
dade e à modernidade. As edi-
ções impressas, as quais me 
referi, têm hoje pouquíssimos 
“sobreviventes”, e a bem da 
verdade, os que sobrevivem 
já respiram por aparelhos. O 
mundo já está digital. Hoje, 
você faz quase tudo pela in-
ternet, pelo smartphone, pelo 
tablet. Você paga contas, você 
assiste futebol, você busca 
informações, você pesquisa. 
Você procura – e encontra – 
novas amizades ou antigas. 
Os bancos já digitalizaram, o 

rádio se digitalizou, a televi-
são se digitalizou. Os jornais, 
é lógico, seriam uma consequ-
ência natural desta “onda digi-
tal” que já assolou o planeta, 
e que propicia um avanço na 
velocidade da informação, na 
velocidade do processamen-
to das coisas que acontecem 
ao redor do mundo. A limi-
tação do papel não permitia 
a agilidade à qual me refiro. 
A começar pela impressão, 
que deveria necessariamen-
te ser feita na noite anterior. 
Depois, havia a necessidade 
de transportar o periódico. 
Depois, de entregar o jornal, 
para finalmente, este cair no 
esquecimento das prateleiras 
e, finalmente, ser queimado.... 
E a fumaça ainda ser agente 
poluidor do ambiente. Bem, é 
isso. Estamos em novo forma-
to, mas com mais agilidade, 
mais adequados à moderni-
dade. A única coisa que não 
muda, e nem pode mudar, é a 
credibilidade. Principalmente 
em época de tantas fake news 
como tem por aí. Em resumo, 
a essência do jornal e do jor-
nalismo segue firme e forte, 
na nossa edição digital.

NOVO FORMATO DO LÍDER

O QUE MUDA OU NÃO 
MUDA NESTE  2022

Vamos lá: O que não vai 
baixar: Gasolina, luz, água, 
tarifas públicas. Custo da 
produção, carga tributária, 
segue em alta também. O que 
aumenta? IPVA – e não me di-
gam que foi só porque os usa-
dos subiram na “tabela FIPE”. 
Ah, e devemos nos preparar 
para reajustes também da 
água, luz e dos combustíveis. 
Rodovias? Seguirão com má 
qualidade. COVID? Perspecti-
va de redução significativa lá 
para março. Até lá, continua-
remos sob intenso cuidado. O 
que deve melhorar? O comér-
cio e a indústria como um 
todo, os postos de trabalho, o 
trabalho com carteira assina-
da, existindo esta retomada. 
Fora isto, apenas um novo 
ciclo, uma nova época. E deve 
ser um ano difícil, até porque 
se trata de ano político.
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CHUVAS TRAZEM ALÍVIO

Casan confirma fim do rodízio e diz que 
obra na Prainha está em fase de conclusão   
Estatal chegou a trabalhar com apenas 30% da capacidade no início da semana, com 
moradores ficando até cinco dias sem abastecimento 

REDAÇÃO 

A semana começou com 
um cenário caótico em Mara-
vilha, devido à falta de água. 
A Casan anunciou que estava 
operando com apenas 30% 
da capacidade no abasteci-
mento, devido a estiagem, 
situação que chegou a deixar 
moradores por até cinco dias 
desabastecidos. O cenário 
começou a melhorar no meio 
da semana, com as chuvas de 
quarta-feira (26), em parale-
lo a algumas ações urgentes 
adotadas pelo município, auxi-
liando no transporte de água 
bruta e tratada. 

 Na manhã de quinta-feira 
(27), a Casan anunciou que o 
rodízio estava encerrado, e 
que toda cidade estaria abas-
tecida até o final do dia. De 
acordo com o chefe da Casan 
em Maravilha, André Tonello, 
as chuvas da semana foram 
fundamentais para normalizar 
o abastecimento, após alguns 
dias de muita preocupação e 
dificuldade por falta de água 
na barragem de captação. 

Prefeito sugere 
trazer água de 
Flor do Sertão
 O prefeito Sandro Donati 
esteve nesta semana na 
Rádio Líder e afirmou que 
o município faz cobranças 
constantes para a Casan, 
sobre investimentos em 
Maravilha, em projetos 
que representem uma so-
lução a longo prazo para 
a falta de água. A ideia do 
prefeito seria fazer uma 
grande obra para trazer 
água da represa de Flor 
do Sertão, para abastecer 
Maravilha, projeto que já 
foi sugerido para a Casan.
Ele confirmou que o con-
trato com a Casan ainda 
não foi renovado, e que a 
Administração Municipal 
espera uma resposta posi-
tiva da estatal para solu-
cionar definitivamente o 
problema no município. 

OBRA NA PRAINHA 
Sobre a nova adutora de captação de água na Prainha 

do Rio Jundiá, Tonello destaca que até o final desta sema-
na o trabalho de colocação das redes deve ser concluído. 
A equipe também precisa fazer a instalação da bomba e 
nos próximos dias deve ter essa nova rede funcionando, 
levando água da Prainha até a estação de captação de 
água da Casan, onde é retirada para tratamento. De acor-
do com Tonello, este novo sistema vai resolver o proble-
ma de fornecimento de água para Maravilha. 

POÇO PROFUNDO 
Sobre a nova bomba do poço 

profundo, o chefe da Casan, disse 
que até esta sexta-feira (28) os 
técnicos da empresa responsável 
para colocação do equipamento 

novo, chegam na cidade, para re-
tirada da bomba queimada. Com a 
obra de captação de água na Prai-
nha, o objetivo é que o poço pro-
fundo seja usado apenas em casos 
de emergência. 

Fotos: Nelcir Dall’Agnol/O Líder

Chuvas encheram novamente a barragem no ponto de captação de água bruta

Obra para captação na Prainha está em fase de conclusão

Prefeito Sandro Donita cobra investimentos
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CARINE ARENHARDT 

Os casos de afastamen-
to ou rompimento familiar 
vem agravando um proble-
ma social e também de saú-
de pública em todo territó-
rio nacional. Em Maravilha 
o cenário não é diferente, 
com aumento na demanda 
de atendimentos para a po-
pulação de rua.  Conforme 
a secretária de Assistência 
Social, Kathiucya Lara Im-
mig, em 2021 foram conta-
bilizados 75 atendimentos 
para este público, através 
do Centro de Referência 
Especializado em Assistên-
cia Social (CREAS). 

A principal demanda no 
município foi o fornecimen-
to de auxílio passagem, 
para pessoas que passaram 
por Maravilha e depois se-
guiram para outro destino. 
Este auxílio é garantido em 
lei municipal desde 2018. 

A secretária ressalta 
ainda que entre os atendi-
mentos para a população 
de rua, o CREAS também 
trabalha no encaminha-
mento para a rede pública 
de saúde para tratamentos 
decorrentes da condição 
de vida, auxílio para o re-
torno ao mercado de tra-
balho e fortalecimento dos 
vínculos familiares quando 
desejado pela pessoa. 

ANDARILHOS

Com 75 atendimentos em 2021, Assistência 
Social vê aumento em demandas para 
população de rua em Maravilha
Artistas de rua, que passam pela cidade, estão entre os principais atendidos 

A maioria não busca 
auxílio para sair 
dessa situação, já que 
gostam do que fazem 
e da maneira que 
vivem. Poucos pedem 
auxílio para arrumar 
outro trabalho, 
também tentamos 
resgatar vínculos 
familiares quando 
possível, porém são 
poucos os casos 
que retornam para 
conviver com seus 
familiares” 

Secretária de Assistência 
Social, Kathiucya Lara Immig

UM MORADOR DE RUA PERMANENTE 

Embora os atendimentos sejam crescentes, 
atualmente Maravilha tem em acompanhamento 
apenas um morador de rua permanente, ou seja, 
que não está de passagem pelo município. A se-
cretária de Assistência Social reforça que Maravilha 
recebe principalmente pessoas que vem de outros 
países da América Latina, especialmente da Argen-
tina, e que são artistas de rua. 

Em sua grande maioria, eles ganham seu sus-
tento se apresentado em semáforos da cidade, 
permanecendo no município por alguns dias e de-
pois seguindo viagem. Enquanto permanecem na 
cidade, eles costumam montar barracas em terre-
nos baldios. 

CASA DE APOIO 

A secretária de Assistência Social explica que embora o mu-
nicípio não tenha uma equipe específica que realize a abor-
dagem social, a busca ativa é realizada em visitas e quando 
ocorrem denúncias, além da procura ocorrer muitas vezes 
pelo próprio andarilho. A orientação da equipe é sempre que 
eles passem a noite em casa de apoio. 
“Mas, muitos deles preferem ficar na rua mesmo. Segundo 
eles, essa é a vida deles, não se imaginam trabalhando em 
outro local, nem morando numa casa permanecendo muito 
tempo na mesma cidade. A maioria não busca auxílio para 
sair dessa situação, já que gostam do que fazem e da ma-
neira que vivem. Poucos pedem auxílio para arrumar outro 
trabalho, também tentamos resgatar vínculos familiares 
quando possível, porém são poucos os casos que retornam 
para conviver com seus familiares”, explica a secretária. 
A Administração Municipal não tem um abrigo oficial para 
população em situação de rua, no entanto quando necessá-
rio eles são encaminhados para a casa de apoio da Comuni-
dade Cristã Missão Redime, localizada no centro da cidade. 
A secretária reforça que este serviço voluntário tem auxilia-
do muito o município com essas pessoas em situação de rua. 

Secretária de Assistência Social, Kathiucya Lara Immig

Arquivo/O Líder
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BALANÇO DA SEMANA

Saúde espera aumento na procura por 
vacinação infantil com início das aulas
Casos ativos de Covid-19 seguem em queda e vacinação das crianças com procura estável 

CARINE ARENHARDT 

A Secretaria de Saúde de 
Maravilha vacinou o total de 
134 crianças na primeira se-

mana de imunização infantil 
contra a Covid-19. O balanço 
foi divulgado na quarta-feira 
(26) pela equipe de vacinas 
do município.  Conforme a 

secretária de Saúde, Miriane 
Sartori, a procura pela vaci-
na das crianças vem se man-
tendo estável. 

O município segue aten-
dendo a faixa etária de nove 
a 11 anos, além de crianças 
com comorbidades ou defi-
ciência. No total, entre a po-
pulação infantil com idade 
entre cinco e 11 anos, o mu-
nicípio soma 2.145 crianças 
que poderão ser imunizadas 
nesta etapa. 

Miriane ressalta ainda 
que o município espera um 
aumento na procura pela 
vacina infantil com o retor-
no das aulas em fevereiro. 
Conforme a secretária, as 
crianças que tiveram al-
guém da família positivada 
para Covid-19 não podem 
se vacinar por 30 dias, ce-
nário que tem atrasado a 
imunização desse público, 
devido ao alto número de 
infectados neste mês. 

Imunização das crianças iniciou há pouco mais de uma semana 

Ascom governo de SC 

CASOS ATIVOS 
EM QUEDA 

Após alcançar o recorde de 765 casos ativos 
no dia 20 de janeiro, Maravilha começou a 
ter uma queda gradativa nos números na 
última semana. Desde a sexta-feira (21) os 
casos ativos apresentam redução, chegando 
a 474 na quarta-feira (26). Conforme este 
boletim, duas pessoas estão internadas para 
tratamento da Covid-19 e 1.004 são moni-
toradas. O número da quinta-feira (27) não 
havia sido divulgado até o fechamento desta 
edição. 
Maravilha segue com a busca ativa de pa-
cientes, testando todos os munícipes que 
procuram a UBS Marciany Zatt, no lotea-
mento Nosso Sonho, que segue sendo o cen-
tro de referência de Covid-19. A secretária 
de Saúde reforça que o trabalho continua 
sem data prevista para mudanças no aten-
dimento. 
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NÃO FUME
Segundo estimativas, o tabaco matará mais de um 
bilhão de pessoas apenas neste século. O fumo pode 
causar diversos tipos de câncer, entre eles o câncer 
de pulmão, bexiga, leucemia, entre outros. Se você 
fuma, é melhor parar! Se precisar de ajuda, existem 
vários remédios disponíveis para ajudá-lo e tornar 
essa tarefa menos difícil.

FAÇA SEXO SEGURO
Além de deixá-lo vulnerável a diversos tipos de doen-
ças sexualmente transmissíveis, como a AIDS, o sexo 
desprotegido também deixa as pessoas vulneráveis 
ao HPV, vírus que pode dar origem ao câncer de 
pênis e ao câncer anal.

CUIDE DA PRÓSTATA
Mantenha os exames da próstata sempre em dia. 
Muitos homens relutam por medo ou preconceito, 
mas, além de simples, o toque retal ajuda a diagnos-
ticar o câncer na próstata precocemente.

EXERCITE-SE
A atividade física regular pode ajudar a diminuir o 
risco do câncer. Mas se você não gosta de ir à aca-
demia, não se preocupe, pois existem outros tipos de 
exercícios físicos que você pode praticar e que não 
precisam de uma academia.

MANTENHA UMA DIETA BALANCEADA
Uma dieta pobre em 
gordura animal e rica em 
frutas frescas e vegetais 
é o ideal para diminuir o 
risco de ter um câncer. Es-
tudos têm mostrado que 
dietas ricas em gordura 
animal têm aumentado o 
fator de risco para vários 
tipos de câncer. Frutas, 

DR. GEOVANI DELEVATI
MEDICINA E SAÚDE

Fonte: www.oncoguia.org.br

OITO DECISÕES QUE OS HOMENS PODEM TOMAR 
PARA PREVENIR O CÂNCER

legumes e hortaliças são excelentes antioxidantes 
contra o câncer.

USE PROTETOR SOLAR
Os homens, especialmente àqueles que trabalham 
expostos ao sol, precisam usar protetor solar todos os 
dias. Mais de um milhão de casos de câncer de pele 
são diagnosticados a cada ano.
Evite também o bronzeamento artificial, pois tanto 
o sol quanto o bronzeamento artificial aumentam o 
risco de câncer de pele.

REALIZE O AUTOEXAME DOS TESTÍCULOS 
MENSALMENTE

Você sabia que o câncer de testículo pode atingir os 
homens desde a sua adolescência? O autoexame dos 
testículos pode ajudar a detectar esse tipo de câncer 
ainda em estágio inicial.

CONHEÇA SEU HISTÓRICO FAMILIAR
Conhecer o histórico de câncer da sua família é mui-
to importante para ajudar a avaliar suas chances 
de desenvolver, e já prevenir, certos tipos de câncer. 
Sabe-se que alguns tipos, como o de mama e o de 
cólon, podem ser hereditários. Se você sabe os tipos de 
canceres que atingiram a sua família, avise o seu mé-
dico, para que ele possa traçar um planejamento para 
tentar prever os riscos de você desenvolver um câncer 
e, se possível, prevenir ou fazer o diagnóstico precoce.
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CAMILLA CONSTANTIN

O governo liberou consulta 
para quem deseja saber se têm 
direito ao benefício do PIS/Pa-
sep, por meio do aplicativo Car-
teira de Trabalho Digital ou pelo 
telefone 158. Os pagamentos 
começam a ser feitos em 8 de 

BENEFÍCIO

Trabalhador já pode consultar se tem direito ao PIS/Pasep
fevereiro aos profissionais do se-
tor privado e a partir de 15 de fe-
vereiro aos servidores públicos. 

Com o aumento do salário 
mínimo, o valor passa a variar 
de R$ 101 a R$ 1.212, de acor-
do com a quantidade de meses 
trabalhados no ano-base (2020). 
Segundo o Ministério do Traba-

lho e da Previdência, 
juntando o PIS e o 
Pasep, há 23 milhões 
de brasileiros aptos a 
receber o abono. 

QUEM TEM 
DIREITO?

No caso do PIS, 
o trabalhador da ini-
ciativa privada terá 
direito a receber o 

benefício se estiver inscrito no 
programa há pelo menos cinco 
anos. É necessário ter tido no 
mínimo um mês de atividade re-
munerada com carteira assinada 
em 2020, recebendo até dois 
salários mínimos, em média. Ou-
tro requisito é que o trabalhador 
conste na Relação Anual de In-

formações Sociais (RAIS).
Para os servidores, os critérios 

para recebimento são os mesmos: 
cadastro no programa há pelo 
menos cinco anos, ter recebido 
até dois salários mínimos de renda 
mensal no ano de referência, ter 
trabalhado ao menos um mês no 
ano-base e estar na RAIS de 2020.

DENGUE

Maravilha vive cenário de alerta e 
confirma primeiros casos suspeitos
Novos focos preocupam Sala de Situação que pede o apoio da população

CARINE ARENHARDT

Maravilha já contabiliza 18 
novos focos do mosquito Aedes 
aegypti desde o início do ano, 
número que é considerado pre-
ocupante pela equipe da Sala de 
Situação. Conforme o agente de 
endemias, Francys Balestreri, o 
número de focos vem se man-
tendo estável nos últimos me-
ses, no entanto o município está 
com casos suspeitos de dengue. 

Nesta semana, dois casos 
suspeitos, de um homem 
adulto e uma criança de três 
anos, foram descartados, no 
entanto ainda há dois pacien-

No aplicativo Carteira de Trabalho Digital é possível saber se você irá receber o PIS

Equipe da Sala de Situação monitora casos suspeitos e focos do mosquito 

Arquivo/O Líder

tes aguardando resultado de 
exame, moradores dos bairros 
Floresta e União. 

O último caso de dengue 
confirmado no município foi em 
fevereiro do ano passado. Em 

2021, Maravilha somou 238 fo-
cos do mosquito Aedes aegypti. 

Conforme Balestreri, o clima 
atual, com dias de forte calor e 
pancadas de chuva, favorece a 
proliferação dos mosquitos.  Ele 
orienta a população a usar repe-
lente, cuidar do pátio para não 
deixar nenhum material que 
acumule água, limpar as calhas, 
fazer tratamento com cloro nas 
cisternas ou chamar a sala de si-
tuação para fazer o tratamento 
e a adequação, além de denun-
ciar as situações de criadouros 
de mosquitos para a Sala de 
Situação através do número 9 
8833 7824. 

Arquivo/O Líder
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RAQUEL BASSO HÜBNER
ECONOMIA E NEGÓCIOS

“O homem superior 
atribui a culpa a si 
próprio; o homem 
comum, aos outros.”

Confúcio

Dívida pública federal sobe 
12% em 2021 e atinge R$ 5,61 
trilhões, informa Tesouro

Conforme a Secretaria do 
Tesouro Nacional informou na 
quarta-feira (26), a dívida públi-
ca federal atingiu R$ 5,613 tri-
lhões em 2021. O valor inclui os 
endividamentos do governo no 
Brasil e no exterior, e o resultado 
representa aumento de 12% na 
comparação com 2020, quando 
a dívida estava em R$ 5,009 tri-
lhões. O crescimento de R$ 604 
bilhões na dívida pública no ano 
passado é menor do que o regis-
trado no ano anterior, quando o 
endividamento teve alta recor-
de de R$ 761 bilhões, impulsio-
nado por gastos extraordinários 
relacionados à pandemia. De 
acordo com o Tesouro, as condi-
ções de mercado nos primeiros 
meses de 2021 “trouxeram uma 
oportunidade para a gestão da 
dívida melhorar o perfil de suas 
emissões”, sendo possível man-
ter os ganhos de alongamento 
de prazos, contando, em parti-
cular, com as LFT (papeis atrela-
dos aos juros básicos da econo-
mia) mais longas.

Índice que mede confiança 
da indústria cai pelo 6º mês 
consecutivo

O índice que mede a con-
fiança da indústria caiu pelo 6º 
mês consecutivo, 1,7 ponto em 
janeiro, para 98,4 pontos, menor 
nível desde julho de 2020 (89,8 
pontos), informou na quinta-fei-
ra (27) o FGV Ibre. O resultado do 
mês foi influenciado pela piora 
tanto das avaliações sobre a situ-
ação atual quanto das perspecti-
vas para os próximos meses. 

SC ATUALIZA LEGISLAÇÃO ESTADUAL PARA PROTE-
GER OS REBANHOS DA PESTE SUÍNA

Na semana passada, a Secretaria de Estado da Agricultu-
ra, da Pesca e do Desenvolvimento Rural publicou a porta-
ria nº 2/2022 que renova a proibição de alimentar bovinos, 
búfalos, suínos, caprinos e ovinos com restos de comida ou 
resíduos de origem animal. Com a medida, a pasta intensifi-
ca as ações para manter a saúde dos rebanhos catarinenses. 
Os restos de alimentos (como os das refeições da família, de 
restaurantes ou hospitais) podem ser uma fonte de conta-
minação para doenças graves, como a peste suína africana, 
peste suína clássica e a febre aftosa. Os animais devem ser 
alimentados com ração apropriada e isso é válido tanto para 
quem tem a criação para consumo próprio quanto para fins 
comerciais. A medida proíbe ainda a criação e a permanência 
de animais em lixões, bem como o recolhimento e a utiliza-
ção de restos de alimentos destes locais para alimentá-los. 
Os animais, os restos de alimentos e os resíduos de origem 
animal encontrados nessas condições serão apreendidos, 
sacrificados ou destruídos sanitariamente, não cabendo in-
denização aos proprietários.

Governadores congelam de 
novo ICMS de combustível

Governadores de 20 estados 
brasileiros e do Distrito Federal 
elaboraram uma nota pública, 
a que o R7 Planalto teve aces-
so, em que defendem a prorro-
gação por mais dois meses do 
congelamento do ICMS sobre 
combustíveis. A nota é assinada 
pelos governadores, do Amapá, 
Amazonas, Ceará, Espírito San-
to, Goiás, Maranhão, Mato Gros-
so, Mato Grosso do Sul, Minas 
Gerais, Pará, Paraíba, Paraná, 
Pernambuco, Piauí, Rio de Ja-
neiro, Rio Grande do Norte, Rio 
Grande do Sul, Santa Catarina, 
Sergipe, Distrito Federal e São 
Paulo, tendo, portanto, entre os 
signatários, aliados e opositores 
do governo Bolsonaro. A medi-
da é considerada emergencial 
pelos governadores, que co-
bram solução permanente para 
o problema e citam o projeto 
de lei 1.472, de 2021, texto que 
está no Senado, como um texto 
que poderia resolver a questão 
estrutural do problema da alta 
dos combustíveis.

MAIOR OBRA DE SANEAMENTO DE SANTA CATARINA 
TERÁ INVESTIMENTO DE R$ 140 MILHÕES

A ampliação do Sistema de Esgotamento Sanitário 
Insular é um dos principais focos da CASAN para o sanea-
mento em Florianópolis, ao lado da ampliação do Sistema 
de Esgoto Saco Grande-Monte Verde. Com o aumento da 
infraestrutura de coleta e tratamento na região central de 
Florianópolis, mais pessoas terão acesso ao tratamento de 
esgoto doméstico e também mais condições de conserva-
ção do ambiente. A nova tecnologia utiliza pequenas peças 
de plástico para aumentar a adesão de microrganismos, re-
sultando em maior decomposição da matéria orgânica. O 
investimento para a obra é superior a R$ 140 milhões, com 
parte dos recursos financiados junto à Agência de Coopera-
ção Internacional do Japão (JICA).

Variante ômicron deve impactar turismo no 1º trimestre de 2022
Depois de perderem 36% da receita em 2020, segundo a Confederação Nacional do Comércio de 

Bens, Serviços e Turismo (CNC), as empresas de turismo ganharam fôlego extra no ano passado com 
o avanço da vacinação. Em 2021, o faturamento chegou a crescer 22,5% com a demanda forte para o 
início deste ano. Uma sondagem feita pela Associação Brasileira de Agências de Viagens (Abav) com 
associados mostrou que um terço das empresas esperam faturamento 60% maior neste ano que no 
anterior. Outros 27% esperam alta de 50%. No entanto, desde o final do ano, foram registrados can-
celamentos de voos da Azul e da Latam devido ao excesso de dispensas médicas por Covid-19 entre 
os tripulantes, o que corrobora para que o turismo ainda demore para chegar ao nível pré-pandemia.
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Keli, Que este aniversário seja apenas 
o começo de um ano cheio de boas 
memórias, sonhos realizados e mo-
mentos maravilhosos. Você merece! 
Seja muito feliz!

Djéssica, Desejamos paz, saúde e 
muita felicidade. Que Deus abençoe 
ricamente sua vida! Feliz Aniversário! 
Homenagem de sua família e amigos! 

Douglas, Que todos 
os seus sonhos se-
jam realizados e to-
dos os seus desejos 
sejam alcançados. 
Feliz aniversário!

Chaiane, Feliz aniversário! Que todos 
os dias de sua vida sejam preenchidos 
por muita paz, amor, fé, boas amizades 
e infinitas bênçãos. Parabéns… Felici-
dades!!!

O grupo WH Comu-
nicações carinhosa-
mente deseja muitas 
felicidades ao cola-
borador Ederson Abi, 
que completará mais 
um ano de vida neste 
dia 31.  Parabéns!!

Carla, Parabéns por mais 
um ano de vida, por esse 
dia tão especial. Que essa 
data seja cheia de amor, 
paz, carinho e tudo de 
bom, pois você merece… 
Feliz aniversário!
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Orestes, Pa-
rabéns, muita 
alegria, paz e har-
monia. Que todos 
os seus desejos 
se realizem, pois 
você merece. Feliz 
aniversário!

Rodrigo, Que a sabedoria conquista-
da no passar dos anos seja apenas 
um incentivo para suas futuras vitó-
rias! Parabéns!

Flavia, Parabéns! 
Muita paz, saúde 
e sucesso em sua 
vida. Que Deus con-
tinue te iluminando 
e te protegendo 
hoje e sempre. Feli-
cidades! 

Thiago, Feliz aniversário! Você mere-
ce o melhor, Muita saúde, paz e amor, 
muitos anos de vida mais. Parabéns! 
Homenagem de sua família e amigos. 

Josse, parabéns 
por mais um 
aniversário! Que 
você possa reali-
zar todos os teus 
sonhos e desejos. 
Homenagem de 
sua família e 
amigos! 

Matheus, Parabéns! 
Que neste dia todas 
as alegrias do mun-
do sejam suas. Feliz 

aniversário!
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EDUCAÇÃO

Mantendo retorno 100% presencial, 
atendimento nas creches vai marcar início do 
ano letivo na próxima semana 
Mesmo com alta nos casos de Covid-19, município manteve o calendário do ano letivo 

CARINE ARENHARDT 

Uma reunião realizada nesta semana entre as 
secretarias de Educação e Saúde, além da equipe de 
vigilância epidemiológica, definiu os protocolos para 
início do novo ano letivo na rede municipal em Mara-
vilha.  O cronograma de retorno foi mantido, mesmo 
com a elevação nos casos ativos de Covid-19. 

As aulas iniciam para as creches na próxima 
quarta-feira (2), com retorno 100% presencial. Cada 
criança deve frequentar o turno estipulado na hora 
da matrícula. Já no dia 7 de fevereiro inicia o ano leti-
vo para os alunos do pré-escola ao 9º ano, seguindo 
o mesmo calendário da rede estadual. 

Conforme a secretária municipal, Cleusamar 
Preuss, creches e turmas do pré-escola ao 9º ano vão 
seguir os protocolos sanitários organizados nos pla-
nos de contingência das escolas, decreto estadual, 
recomendações da Dive e secretaria de Educação.

SISTEMA REMOTO PARA ALUNOS 
COM COMORBIDADES 
A secretária de Educação ainda ressalta que neste início de ano 
letivo segue sendo oferecido o atendimento online para alunos 
que tenham comorbidade e não possam participar das aulas pre-
senciais. O sistema remoto é autorizado mediante apresentação 
de laudo médico. 
Cleusamar reforça que os pais com dúvidas devem procurar 
diretamente a unidade escolar onde o filho vai estudar. “Acredi-
tamos imensamente no apoio das famílias para que tenhamos 
um ano letivo tranquilo e com grandes aprendizados”, finaliza.

Creches retornam já na próxima quarta-feira (2) 

Alunos do pré-escolas já fazem o uso de máscara 

Fotos: Divulgação 
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HUMANIZAÇÃO

Com foco nas crianças, Hospital São José 
retoma projeto “Cuidando com carinho”
Carrinho elétrico é usado para levar os pequenos pacientes até o centro cirúrgico 

É comum que as crian-
ças se sintam desconfortá-
veis no ambiente hospitalar 
e para amenizar este senti-
mento a equipe do Hospital 
São José de Maravilha reto-
mou um projeto importan-
te para os pequenos. Com 
o nome “Cuidando com ca-
rinho”, o projeto utiliza um 
carrinho elétrico para um 
passeio com as crianças, le-
vando até o centro cirúrgi-
co. Além de passeio antes 
da cirurgia, os pequenos re-
cebem Certificado de Cora-
gem, que atesta a coragem 

deles em enfrentar o proce-
dimento.  

A ideia foi da equipe 
multiprofissional e huma-
nização em parceria com o 
Núcleo de Segurança do Pa-
ciente, seguindo o exemplo 
de outros hospitais referên-
cia que já usam carrinhos 
para o transporte de pa-
cientes dos leitos para pro-
cedimentos e exames. Para 
que fosse possível implan-
tar o projeto, o hospital con-
tou com apoio do Grupo Só 
Alegria, nos recursos para a 
aquisição do equipamento. 

COMPRADO ANTES 
DA PANDEMIA 

O carrinho foi adquirido 
antes da pandemia, e devido 
aos protocolos de segurança 
o projeto chegou a ser sus-
penso, e agora aos poucos 
vem sendo retomado. “Às 
vezes, o ambiente hospita-
lar é desconfortável, assim 
com passeio de carrinho 
pelos corredores faz com 
que as crianças se sintam 
mais seguras. É maravilhoso 
perceber a felicidade da 
criança ao entrar no veícu-
lo”, destaca a equipe. 

Além do passeio, crianças recebem o 

Certificado de Coragem 

Divulgação 
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O Lions Clu-
be Maravilha 
Oeste iniciou 
o ano com 
quatro pessoas 
sendo benefi-
ciadas através 
da Campanha 
da Visão - Co-
nectados pelo 
olhar. A entre-
ga ocorreu na 
última semana, 
para Vanira Re-
gina Schubert, 
Nilse da Silva 
Técchio, Rose-
mar Camargo 
e Márcia Con-
sole. Esta é uma campanha 
permanente, que vem be-

neficiando muitas pessoas 
anualmente. 

CONECTADOS PELO OLHAR
Em ação da Campanha da Visão, 
Lions faz entrega de óculos 

Divulgação 

REUNIÃO 
MARCADA
No dia 22 

de fevereiro vai 
ser realizada uma 
reunião, com todos 
os conselheiros da 
agricultura, para 
que a empresa faça 
a apresentação do 
projeto e do valor 
final para instala-
ção da internet nas 
propriedades.

CARINE ARENHARDT 

Iniciado ainda em 2018, 
o programa de internet rural 
da Secretaria de Agricultura 
de Maravilha avança para uma 
nova etapa, que vai possibilitar 
atender todas as proprieda-
des interessadas. Conforme o 
secretário de Agricultura, Pe-
dro Gilberto Ioris, mais de 350 
famílias já aderiram, mas as 
propriedades rurais mais dis-
tantes da cidade ainda não fo-
ram atendidas pela empresa 
Mhnet, que fornece a internet 
por fibra óptica. 

O secretário explica que o 
alto custo da fibra foi um dos 
empecilhos para o avanço do 
programa nessas proprieda-
des mais distantes. Em nova 
reunião com empresa, foi cria-
do um novo programa para 
atender essa demanda. As 
famílias estão sendo visitadas 
pelo secretário e equipe de 
Agricultura, com o objetivo de 
fazer o levantamento das pro-
priedades que tem interesse 
no projeto. Até o momento 
já foram identificadas mais 
de 300 famílias que ainda não 
tem a internet por fibra óptica. 

COMO VAI FUNCIONAR?
O secretário de Agricultura explica que 

após este levantamento das propriedades que 
serão atendidas, vai ser feito um pacote único 
do investimento necessário. Cada agricultor 
vai receber um auxílio de R$ 1 mil do municí-
pio, tendo que arcar com o restante dos cus-
tos. A expectativa é que o valor fique em apro-
ximadamente R$ 2 mil por família, que poderá 
ser parcelado em até 10 vezes. 

O levantamento com as famílias deve ser 
concluído até o final deste mês e em seguida 
o setor de engenharia vai elaborar o projeto 
em aproximadamente 20 dias. 

AGRICULTURA

Município visita moradores 
do interior para avançar com 
o programa internet rural 
Já foram identificadas mais de 300 famílias que ainda não 
tem internet por fibra óptica em suas propriedades 

Visita para famílias que poderão ser beneficiadas 

Divulgação 
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EM OPERAÇÃO INÉDITA

Sicredi destina recursos para financiar novos 
projetos de energia renovável e eficiência energética
Iniciativa ainda contribui com os Objetivos do Desenvolvimento Sustentável 
com os quais o Sicredi é comprometido

Atento à crescente deman-
da por crédito para a instalação 
de sistemas de energia solar 
no Brasil, o Sicredi acaba de re-
alizar sua primeira emissão de 
Green Bond (títulos de dívida 
emitidos especificamente para 
financiar projetos com benefí-
cios ambientais) no exterior. A 
emissão feita junto ao BID In-
vest, membro do Banco Intera-
mericano de Desenvolvimento 
(BID), foi de cerca de R$ 550 mi-
lhões, com 100% dos recursos 
destinados ao financiamento 
de novos projetos de energia 
fotovoltaica e eficiência ener-
gética, que estarão disponíveis 
a partir do final de janeiro. 

Trata-se da primeira emis-
são de Green Bond subordina-
do por um emissor brasileiro 
adquirida pelo BID Invest. A 
operação conta com certifica-
ção da consultoria norueguesa 
CICERO Shades of Green, es-
pecializada em “títulos verdes”, 
e tem critérios específicos para 
a seleção dos projetos a serem 
financiados. “Temos observa-
do uma sociedade cada vez 
mais consciente, com foco 
em iniciativas sustentáveis e, 
consequentemente, corrobo-
rando para a consolidação de 
uma economia mais circular. 
Uma das frentes que nossas 
cooperativas atuam de forma 
relevante é no financiamento 
à implementação de sistemas 
para o uso de energia reno-
vável, que vai ao encontro ao 
movimento global para a redu-
ção na emissão dos gases de 

efeito estufa, no qual o Sicredi 
está engajado há alguns anos”, 
afirma Cesar Bochi, diretor exe-
cutivo de Administração do Si-
credi. “Com isso, possibilitamos 
aos nossos associados recursos 
para o desenvolvimento de pro-
jetos sustentáveis, com impac-
to positivo econômico, social e 
ambiental, gerando valor ao ne-
gócio e fortalecendo a parceria 
de longo prazo do Sicredi com 
as comunidades onde estamos 
presentes”.

A iniciativa ainda contribui 

com os Objetivos do Desenvol-
vimento Sustentável com os 
quais o Sicredi é comprometido 
enquanto integrante do Pacto 
Global da ONU. Na operação 
estão sendo atendidos os obje-
tivos 7, 9 e 13, que tratam, res-
pectivamente, de Energia aces-
sível e limpa; Indústria, inovação 
e infraestrutura; Ação contra a 
mudança global do clima.

 A carteira de crédito do Si-
credi para financiamento de 
projetos para uso de energia 
solar no Brasil totalizou R$ 4,5 

bilhões ao final de 2021, com 
aumento de 93 % em relação 
ao mesmo período de 2020. Do 
saldo atingido, R$ 2,4 bilhões 
foram destinados a associados 
Pessoa Jurídica (PJ), R$ 1,1 bi-
lhão para Pessoa Física (PF) e 
R$ 940 milhões para associados 
do campo (agricultura familiar, 
médios e grandes produtores). 
Só nos últimos 12 meses, o vo-
lume de crédito concedido pela 
instituição para essa finalidade 
no país ultrapassou a marca de 
R$ 2,5 bilhões. 

Sobre o BID Invest 
O BID Invest, membro do Grupo do BID, é 
um banco multilateral de desenvolvimento 
comprometido com a promoção do de-
senvolvimento econômico de seus países 
membros da América Latina e do Caribe por 
meio do setor privado. O BID Invest finan-
cia empresas e projetos sustentáveis para 

alcançar resultados financeiros e maximizar 
o desenvolvimento econômico, social e am-
biental da região. Com uma carteira de US$ 
13,1 bilhões em ativos administrados e 385 
clientes em 25 países, o BID Invest oferece 
soluções financeiras inovadoras e serviços 
de consultoria que atendem às necessida-
des de seus clientes em diversos setores.

Ação foi pensada em razão da crescente demanda por crédito para a instalação de sistemas de energia solar

Divulgação 
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O ano de 2021 para o man-
dato do deputado estadual 
Marcos Vieira (PSDB) foi de 
confirmação do municipalismo 
e da concretização de grandes 
conquistas, especialmente na 
infraestrutura estadual. Aten-
dendo com recursos cerca de 
240 municípios, especialmente 
destinados para a Saúde, Edu-
cação e Obras, o mandato ain-
da destinou especial atenção 
para o turismo e ações para ala-
vancar a economia catarinense.

Mas os grandes feitos fo-
ram voltados para a ampliação 
da infraestrutura viária, com o 
lançamento de editais de diver-
sas obras rodoviárias, que vão 
criar novos corredores de liga-
ção entre municípios e entre os 
Estados, favorecendo o esco-
amento da produção do agro-
negócio, ajudando a baratear 
custos de frete, combustível e 
aumentando a competitivida-
de catarinense.

BALANÇO

Deputado Marcos Vieira tem mandato 
municipalista e de grandes realizações
No último ano, cerca de 240 municípios foram atendidos com recursos 

COMBATE À ESTIAGEM E 
INCENTIVO AO TURISMO
O enfrentamento de um problema 
crônico para o agronegócio catari-

nense ganha um reforço considerável com a 
aplicação de R$ 300 milhões ao longo dos pró-
ximos três anos. Com a aquisição de cisternas, 
construção de açudes e ações de conscientiza-
ção, o combate à seca teve apoio fundamen-
tal do deputado Marcos Vieira, presidente da 
Comissão de Finanças e Tributação, que em 
conjunto com a Bancada do Oeste autorizou o 
Governo do Estado a aplicar estes recursos.
Incentivada pelo deputado estadual Marcos 
Vieira, o governo do Estado e oito municípios 
firmaram acordo para identificar as poten-
cialidades do turismo. O projeto ainda vai ser 
replicado em outras regiões do Estado.

ADUANA MAIS ÁGIL
A privatização da Adua-
na de Dionísio Cerqueira 
vai gerar uma série de 

oportunidades para todo o Gran-
de Oeste e para Santa Catarina, 
pois será uma Aduana mais ágil, 
com condições de competir com 
outros estados nas facilidades 
de receber e despachar cargas. 
Como integrante ativo do mo-

vimento A Aduana é Nossa, que 
ganhou força a partir de 2018. O 
deputado Marcos Vieira defen-
de que a iniciativa vai facilitar as 
exportações do Estado para a 
Argentina e Chile e com isso, o 
Estado também pode ter melho-
rias nas rodovias BR-163, BR-282 
e BR-470, pois aumentará o fluxo 
de caminhões e a necessidade de 
investimentos viários.

Municipalismo
A tese de que 
os municípios 

precisam receber mais, 
tanto do Estado quanto 
da União, pautam o man-
dato do deputado Marcos 
Vieira. O parlamentar 
presidiu, uma audiência 
pública que debateu a 
Proposta de Emenda à 
Constituição nº 4/2021, 
que trata da distribuição 
de ICMS aos municípios. 
O evento, na Alesc, reuniu 
dezenas de prefeitos, a 
Federação Catarinense 
dos Municípios (Fecam) 
e deputados. A proposta 
é a de dividir os 15% do 
ICMS de forma igualitária 
e 10%, como propõe a 
PEC, sobre indicadores da 
educação. 

INCENTIVO À 
PRODUÇÃO LEITEIRA
Como integrante da Bancada 
do Oeste, o deputado Marcos 

Vieira defendeu e conquistou a instala-
ção do Laboratório do Leite, na cidade de 
Pinhalzinho, o primeiro no Estado. Sendo 
o quarto produtor do leite do Brasil, San-
ta Catarina precisa recorrer aos outros 
estados para análises e para a elaboração 
de outros produtos. Com um valor de R$ 
30 milhões, fruto de uma emenda coleti-
va dos deputados da Bancada do Oeste, 
a obra poderá ser iniciada já no primeiro 
trimestre de 2022 e será feita no campus 
da Udesc, já instalado em Pinhalzinho. O 
projeto consolida a Rota de Integração 
do Leite na faixa de fronteira de SC, onde 
estão 82 municípios que respondem por 
78% da produção estadual.

ENERGIA DE QUALIDADE
O desenvolvimento dos pe-
quenos e médios municípios 
enfrenta um entrave que o de-

putado Marcos Vieira decidiu enfrentar. 
A falta de energia elétrica de qualidade, 
ou as redes trifásicas insuficientes para 
atender a demanda, especialmente no 
Grande Oeste, onde estão as pequenas 
e médias propriedades rurais. Para isso, 
o deputado passou o ano de 2021 em 
tratativas com a Celesc e com o Governo 
do Estado para conseguir recursos para a 
transformação das redes de energia mo-
nofásicas em trifásicas, totalizando quase 
3 mil quilômetros. Além disso, também 
efetuou tratativas para que a melhoria 
aconteça para a população atendida pelas 
Cooperativas, ajudando a troca de equi-
pamentos antigos por mais modernos.
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FLOR DO SERTÃO

Vendaval causa danos e Administração 
Municipal auxilia moradores
Dezenas de residências foram atingidas 
com a força do vento, além de várias 
árvores que foram arrancadas no 
centro e no interior do município

Flor do Sertão e região 
vem sofrendo com a forte 
estiagem, que se prolonga 
há meses. A tão esperada 
chuva parecia que chegaria 
no entardecer do dia 21 de 
janeiro. Mas, o que se viu 
foi um vendaval assusta-
dor, que em poucos minu-
tos causou uma destruição 
não vista há muitas déca-
das no município. 

Dezenas de residências 
foram atingidas, algumas 
tendo o telhado arrancado 
por inteiro. A impressio-
nante força do vento, que 
parecia circular com uma 
fúria destrutiva, quebrou 
muitas árvores, inclusive 
arrancando diversas. Foram 
atingidas moradias no cen-
tro da cidade e nos arredo-
res, principalmente na saída 
para a Linha Marmeleiro.

No Pesqueiro do Paulis-
ta, situado no alto do mor-
ro de acesso à Linha Mar-
meleiro, os prejuízos ainda 
são incalculáveis, tamanha 
a destruição causada pelo 
vento em poucos minutos, 
conforme informa a família 
proprietária. “No momento 
é desesperador, não dá pra 
imaginar do que a natureza 
é capaz; depois, é desani-
mador, ao ver tanta coisa 
que levamos tempo para 

construir, coisas que refle-
tem a realização de nossos 
sonhos, sendo destruídas 
pelo vento em minutos”, 
comenta Juciane Mora, es-
posa de Juares Mora, que 
complementa: “é um gran-
de desafio recomeçar, mas 
vamos encontrar forças e 
reconstruir, para que este 
lugar continue sendo um 
ponto de encontro, de ale-
gria e diversão”, afirma o 
proprietário, que ainda não 
calculou os prejuízos.

Segundo o prefeito Sid-
nei José Willinghöfer, o mu-
nicípio declarou situação 
de emergência após o ven-
daval e está fazendo um le-
vantamento da situação das 
propriedades atingidas para 
dar o suporte necessário. 
“Sentimos muito e nos so-
lidarizamos com as famílias 
que tiveram suas residên-
cias atingidas; a administra-
ção fará o que está ao alcan-
ce para auxiliar quem teve 
perdas”, garante o prefeito, 
reconhecendo o empenho 
das pessoas para ajudar os 
amigos e conhecidos: “a 
solidariedade das pessoas 
é incrível; vimos isso em di-
versas residências, com ami-
gos e conhecidos em cima 
dos telhados, ajudando a 
cobrir”, comenta Sidnei.

Pesqueiro Paulista sofreu grandes perdas 

Casas tiveram o telhado arrancado com a força do vento

Cenário de destruição foram registrados em vários pontos 

Fotos: Divulgação 
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A direção da Auriverde 
recebeu na última semana a 
missão técnica vinda do Rio 
de Janeiro. O grupo é forma-
do por dirigentes, conselhei-
ros, produtores rurais, sócios 
de cooperativas e dirigentes 
e colaboradores de coopera-
tivas do Rio de Janeiro e foi 
coordenado pelo engenhei-
ro agrônomo, palestrante, 
consultor do agronegócio, 
com mestrado na Nova Ze-
lândia e doutorado na Aus-
trália, Airton Spies.

Os objetivos da comitiva 
foram: conhecer o setor co-
operativo agropecuário de 
Santa Catarina, com ênfase 
no sistema de intercoopera-
ção da Aurora Alimentos. Na 

visita às cooperativas filiadas 
e a produtores de leite inte-
grados, o objetivo foi conhe-
cer os sistemas de produção, 
tecnologias, fomento e a re-
lação comercial e econômica 
destas com a indústria de 
Lácteos da Aurora.

O grupo foi recep-
cionado pelo presidente 
Claudio Post, que fez uma 
apresentação sobre a Co-
operativa Regional Auri-
verde que coordenou as 
atividades e promoveu 
uma integração entre os 
representantes da Au-
riverde e os visitantes. 
Além da visita à Auriver-
de, o grupo também co-
nheceu as propriedades 

do presidente Claudio Post 
e do cooperado Udo Kütt-
ner, na quais puderam ob-
servar diferentes sistemas 
de produção, cada um ade-
quado à realidade e carac-
terísticas da propriedade.

O presidente da OCB – 

Rio de Janeiro, Vinícius de 
Oliveira Mesquita, entre-
gou ao presidente Claudio 
com uma lembrança, que 
retribuiu a gentiliza, ofere-
cendo um kit com produtos 
Realta e boné a todos os vi-
sitantes.

VISITA

Auriverde recebe comitiva do Rio de Janeiro
O objetivo foi conhecer o setor cooperativo agropecuário de Santa Catarina, 
com ênfase no sistema de intercooperação da Aurora Alimentos

Visitantes receberam um kit com produtos da Realta e boné

Divulgação 
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A Escola de Educação Bá-
sica Professor Manuel de Frei-
ras Trancoso de Iraceminha 
obteve bom desempenho 
dos alunos na conquista da 
Menção Honrosa na Olimpí-
ada Brasileira de Matemática 
(OBMEP) das Escolas Públicas 
2021. Conforme a direção da 
escola, o mérito foi atingido 
pela dedicação dos alunos, 
professores e o apoio dos pais 
e responsáveis. 

No nível 01 os alunos que 

se destacaram foram: Luana 
Izabela Filipin, Gregory Pan 
Sulczinski e Eloa Gabrieli Fio-
reze. No nível 02: Bruna Eliza 
Provenzi, Maiara Rodrigues 
Sterchile e Gustavo Assoni 
Bolfe. E no nível 03: Emanuel 
Vicente Saling, Kauâ Tumele-
ro, Leticia Mores, Luan Fen-
ner, Manoela Trentin, Mariel 
Cristina Kunz, Nectaly Grei-
cy Dracheuski Both, Rafael 
Baierle, Tales Pasqualotto e 
Wellinton Bizon Wagner. 

IRACEMINHACUIDADO
Alunos recebem menção honrosa na 
Olimpíada Brasileira de Matemática

Cunha Porã registra mais um caso 
de dengue

Foi registrado mais um caso 
positivo de dengue em Cunha 
Porã e se trata de um caso vin-
do de fora do município, ou 
seja, uma pessoa que veio visi-
tar familiares em Cunha Porã 
no final do ano de 2021, após 
exames e o aguardo de resul-
tados, ficou confirmado como 
positivo.

Como o paciente permane-
ceu no município no período de 
viremia, a Secretaria da Saúde 
reforça que todos usem o repe-

lente e elimine ou adeque pos-
síveis criadouros do mosquito. 
E se caso sentir algum sintoma 
como: febre alta, dor atrás dos 
olhos e dor muscular intensa 
procure a unidade de saúde.

Em 2021 foram 51 notifi-
cações, nove casos positivos, 
42 descartados e 146 focos do 
mosquito Aedes aegypti. Em 
2022 até o momento foi re-
gistrado uma notificação para 
dengue a qual foi descartada e 
15 focos do mosquito.

A administração de 
Cunha Porã ampliou 
o repasse e renovou o 
convênio com a Funda-
ção Hospitalar e Assis-
tencial de Cunha Porã 
no início deste mês e no 
último dia 21, iniciou as 
primeiras cirurgias pro-
gramadas para este ano 
em ortopedia de média 
complexidade. Portanto, 
a partir de agora, além 
dos atendimentos de 
urgência e emergência a 
comunidade poderá con-
tar com atendimento de 
sobreaviso em ortopedia 
de média complexidade. 

Os procedimentos 
cirúrgicos são para pa-
cientes com fraturas de 
mão, punho, antebraço, 
cotovelo, clavícula, pate-
la, tornozelo, fratura no 

BOM JESUS DO OESTE
Vice-prefeito assume o 
Executivo por 15 dias

O vice-prefeito de Bom Jesus do Oeste Ivanor 
Belolli assumiu na segunda-feira (24), o comando 
da prefeitura em função das férias do prefeito Air-
ton Antônio Reinehr. Ele permanecerá na chefia 
do Executivo pelo período de 15 dias, até o dia 07 
de fevereiro.

Durante a transmissão do cargo, Airton Antô-
nio Reinehr demonstrou toda a confiança existen-
te no vice-prefeito. “Tenho certeza que Ivanor Be-
lolli saberá conduzir muito bem nosso município 
nesse período”. Conforme Belolli, durante este 
período, o objetivo é seguir com o cronograma 
de ações, além de atender de forma dinâmica as 
demandas da comunidade bom-jesuense que sur-
gem diariamente. 

Entrega da chave ocorreu no gabinete do prefeito

Equipe de profissionais que atuam nos procedimentos
Divulgação 

CUNHA PORÃ

Hospital inicia cirurgias ortopédicas 
de média complexidade
Unidade conta com duas salas equipadas

pé, lesões de mão e do 
pé, bem como luxações. 
No dia 21, foram realiza-
das 10 cirurgias progra-
madas sendo: sete de 
síndrome de túnel do 
carpo; uma fasciectomia; 
uma ressecção de partes 
moles e 01 duputren. 

O hospital conta 
com duas salas com os 
seguintes equipamen-

tos: aparelho anesté-
sico, eletrocauterio, 
mesa ortopédica, foco 
cirúrgico, torre de ví-
deo, serra elétrica, arco 
cirúrgico, campos maio-
res, materiais e pinças 
necessários, bem como 
uma equipe qualificada 
e preparada para um 
atendimento eficaz e 
humanizado.
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SÃO MIGUEL DA BOA VISTA SAÚDE

Lideranças discutem ações para 
enfrentar estiagem 
De acordo com o prefeito o Governo do Estado 
tem programas para auxiliar os interessados

Mais 40 veículos de trans-
porte escolar foram entre-
gues pelo Governo do Estado 
aos municípios catarinenses 
em evento realizado na terça-
-feira, 25, em Palhoça. Esta é a 
terceira remessa realizada em 
cerca de um mês, desde que 
foi anunciado o maior investi-
mento em transporte escolar 
da história de Santa Catarina. 
São R$ 86,4 milhões no total. 

O município de Iracemi-
nha foi contemplado com 

um ônibus. O prefeito Jean 
Carlos Nyland, agradeceu os 
deputados Mauro de Nadal e 
Valdir Cobalchini pelo auxílio 
nesta conquista e ao secretá-
rio da Educação Luiz Fernan-
do Vampiro, pelas ações em 
prol da educação. “Agradeci-
mento especial aos vereado-
res que sempre estão juntos 
nas conquistas e dando força 
para fazermos o melhor para 
a população de Iraceminha”, 
frisou ele. 

Lideranças munici-
pais debateram na ter-
ça-feira (25), as possíveis 
ações para amenizar os 
efeitos da estiagem em 
São Miguel da Boa Vis-
ta. Além do prefeito, 
Vanderlei Bonaldo, esti-
veram presentes o pre-
sidente da Câmara Mu-
nicipal de Vereadores, 
Gilmar Bonfanti; pre-
sidente do Conselho 
Municipal da de Agri-
cultura, Flávio Mueller; 
responsável da Defesa 
Civil e secretário Mu-
nicipal da Agricultura, 
Evandro Márcio Cansi; 
vereadores João Laerte 
e Itacir Ribicki; vice-pre-
feito, Jairo Luft e secre-
tário do DMER, Adriano 
Magioni.

O setor odontológico da Unidade Bá-
sica de Saúde de São Miguel da Boa Vista 
retornou neste mês as atividades de pró-
teses dentárias. Elas são realizadas pelo 
convênio SUS e entregues gratuitamente 
para o munícipe que necessitar da prós-
tese. O agendamento é realizado com 
os profissionais do setor junto ao Posto 
de Saúde. “Para agendar basta fazer uma 
avaliação com os dentistas da unidade de 
saúde, qualquer dia e horário”, destacam 
os profissionais.

CONQUISTA
Iraceminha é contemplada com ônibus escolar

Lideranças acompanharam o ato de entrega do veículo em Palhoça

Lideranças estiveram reunidos nesta semana para debater 

sobre a situação

Interessados podem fazer avaliação com os dentistas 

da Unidade de Saúde

Divulgação 

Munícipes são 
contemplados com 
próteses dentárias

De acordo com o pre-
feito o Governo do Esta-
do tem programas para 
auxiliar os interessa-
dos onde subsidia 50% 
do valor em soluções 
para armazenamento 
de água. “Atualmen-
te o município dispo-
nibiliza de caminhões 
pipas para a atender 

em casos de emergên-
cia, mas é importante 
programas de incenti-
vo para construção de 
cisternas e com auxílio 
do governo”, disse sa-
lientando que a popu-
lação pode aproveitar 
a oportunidade para se 
prevenir para futuras 
estiagens.

Divulgação 

Divulgação 
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Na noite de segunda-
-feira (24), foi realizada no 
Salão Nobre da prefeitura 
de Cunha Porã a assem-
bleia de prestação de con-
tas e aprovação da nova 
diretoria da Associação 
Desportiva Cunha Porã 
(ADCP). O presidente Ro-
drigo Bertei apresentou o 
edital onde foram feitas 
prestações de contas do 
exercício encerrado em 
31 de dezembro incluin-
do o relatório da gestão, 
balanço do exercício de 
2021, demonstração das 
sobras apuradas e pare-
cer do Conselho Fiscal.

Em seguida foi coloca-
do para aprovação o Esta-
tuto Social, aprovação dos 

membros da diretoria, do 
conselho deliberativo, 
fiscal e também tratados 
assuntos de interesses 
dos associados. Por fim a 
prefeita Luzia Vacarin e o 
vice Rafael Böer falaram 
sobre a construção da 
nova arena que será feita 

no município. A arena irá 
comportar 1.000 pesso-
as, com possibilidade de 
ampliação, quadra que 
contará com medida ofi-
cial para competições a 
nível nacional e todos os 
acessos e regularizações 
necessárias.

Os professores aprovados e 
classificados no processo seleti-
vo 01 de 2021 da rede municipal 
de ensino de São Miguel da Boa 
Vista são convocados para esco-
lha de aulas. As escolhas serão 
feitas na Secretaria Municipal de 
Educação no dia 31 de janeiro, às 
13h. As vagas são para professor 
II, professor III, professor IV e 2º 
professor, conforme disponibili-
dade de vagas temporárias. 

Na quarta-feira (26), o municí-
pio de Tigrinhos iniciou a aplica-
ção da vacina contra a Covid-19 
em crianças de 09 a 11 anos. An-
tes da aplicação da dose estão 
sendo sanadas todas as dúvidas 
dos pais/responsáveis pela crian-
ça. Em caso de crianças com co-
morbidades a vacinação deve 
ocorrer somente com apresenta-
ção de laudo ou receita que com-
prove a doença e também cader-
neta de vacinação. 

Neste primeiro momento, a 
Unidade de Saúde está realizan-
do agendamento de grupos de 
10 crianças para vacinação, por-
tanto os pais ou responsáveis 
devem ligar na Unidade para se 
cadastrar. Para receber o imu-
nizante as crianças devem estar 
acompanhadas de pais ou res-
ponsáveis, munidos da caderneta 
de vacinação e cartão SUS.

VACINAÇÃO

ENSINO

Tigrinhos inicia 
aplicação da vacina 
contra Covid-19 em 
crianças 

Professores são 
convocados para 
escolha de aulas 

PRESTAÇÃO DE CONTAS

Associação Esportiva de Cunha Porã promove 
assembleia 

Divulgação 

SÃO MIGUEL DA BOA VISTA 

Município é contemplado com 
recurso estadual de R$ 300 mil
Valor será usado na compra de uma retroescavadeira

A administração de São Miguel da 
Boa Vista foi contemplada com recur-
so de R$ 300 mil do deputado estadu-
al Valdir Cobalchini para a aquisição de 
uma retroescavadeira. A administração 
dará uma contrapartida de R$ 81.500,00 
para compra do equipamento.

Conforme o prefeito Vanderlei 
Bonaldo, a equipe técnica está traba-
lhando para em breve ter esse equipa-
mento a disposição da Secretaria da 
Agricultura. “Agradecemos ao depu-
tado Valdir Cobalchini e os vereadores 
empenhados na indicação do recurso”, 
finalizou.

Retroescavadeira será destinada para a Secretaria da 
Agricultura

Divulgação 
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OBITUÁRIO
ELZA SOARES
A cantora Elza Soares mor-
reu no dia 21 de janeiro, 
aos 91 anos, por causas 
naturais. Ícone da música 
brasileira, se aproximou do 
samba, do jazz, da música 
eletrônica, do hip hop, do 
funk e dizia que a mistura era proposital. Foi 
casada por obrigação aos 12 anos e ficou viú-
va aos 21. Também teve um relacionamento 
de 17 anos com o jogador Garrincha. Empo-
derada, se tornou uma das maiores referên-
cias no combate à violência contra mulher 
ao cantar Maria da Vila Matilde. Elza estava 
produzindo um novo álbum de estúdio, que 
pode ter lançamento póstumo.

OLINDA BONTURI 
BOLSONARO
A mãe do presidente Jair 
Bolsonaro, Olinda Bonturi 
Bolsonaro, morreu no dia 
21 de janeiro, aos 94 anos. 
Ela estava internada com 
infecção urinária e sofreu 

duas paradas cardiorrespiratórias. O corpo de 
Olinda Bolsonaro foi enterrado em Eldorado 
(SP), no mesmo cemitério onde está sepulta-
do o corpo do pai do presidente.

ROY CAETANO
O cantor Roy Caetano mor-
reu no dia 22 de janeiro, aos 
68 anos, vítima de infarto. 
Era autor de hits como 
Julieta-ta e era considerado 
um dos melhores intérpretes 
de Roberto Carlos. Em 40 anos de carreira, 
lançou 13 discos e foi premiado no Brasil, na 
Europa e nos Estados Unidos.

KATHRYN KATES
A atriz Kathryn Kates mor-
reu no dia 22 de janeiro, 
aos 73 anos, vítima de cân-
cer. Ela participou de séries 
como Seinfeld, Orange Is 
the New Black e Law & Or-
der: SVU. Os trabalhos mais 

recentes dela foram no curta-metragem Wel-
come to Sarajevo (sem título em português), 
e no longa Os Muitos Santos de Newark.

OLAVO DE CARVALHO
O escritor Olavo de 
Carvalho morreu no dia 
24 de janeiro, aos 74 anos. 
Nascido em Campinas, 
no interior de São Paulo, 
era também professor de 
filosofia e ficou conhecido 

por vídeos e livros que apoiam o conservado-
rismo político.

THERESA AMAYO
A atriz Theresa Amayo 
morreu no dia 24 de janei-
ro, aos 88 anos, vítima de 
câncer.  Ela lutava contra 
a doença desde o ano 
passado e foi afastada do 
elenco de Um Lugar Ao Sol 
por causa das complicações. Theresa come-
çou a carreira em 1950 no teatro e atuou em 
novelas como Pecado Capital e Senhora do 
Destino. 

LUDMILA FERBER
A cantora gospel e pastora 
Ludmila Ferber morreu 
no dia 26 de janeiro, aos 
56 anos, vítima de câncer. 
O auge da carreira foi no 
álbum Marcas, lançado em 
1996. A artista, conhecida 

por músicas que pregam o amor e a espe-
rança, acumulava mais de dois milhões de 
seguidores na web.

ALFREDO LUIZ CASSOL
Faleceu no dia 20 de janeiro, em sua residên-
cia, aos 65 anos. Seu corpo foi velado na Ca-
pela da Linha João Café Filho, em Anchieta, e 
sepultado no cemitério da comunidade.

JENI ALICE GASPAR BRUM
Faleceu no dia 21 de janeiro, em sua resi-
dência, aos 104 anos. Seu corpo foi velado 
na Igreja Assembleia de Deus da Linha Vista 
Alegre, em Romelândia, e sepultado no cemi-
tério da Linha Alto São José, em Barra Bonita.

MARIA CARLESSO PAINI
Faleceu no dia 23 de janeiro, no Hospital 
São Lucas de Guaraciaba, aos 84 anos. Seu 
corpo foi velado na Igreja da Linha São Luiz, 
em Guaraciaba, e sepultado no cemitério da 
comunidade.

VITALVINA 
DAMO 
GASPARIN
Faleceu no dia 
23 de janeiro, 
no Hospital São 
Lucas de Gua-
raciaba, aos 81 
anos. Seu corpo 
foi velado na 
Igreja do Bairro 
Santa Terezinha 
e sepultado 
no Cemitério 

Municipal de Guaraciaba.

ELVIRA SOARES FERREIRA
Faleceu no dia 23 de janeiro, em sua resi-
dência, aos 91 anos. Seu corpo foi velado na 
Capela Mortuária Municipal e sepultado no 
cemitério municipal de Maravilha. 

IDALINA ROGOWSKI RITTER
Faleceu no dia 23 de janeiro, em sua resi-
dência, aos 88 anos. Seu corpo foi velado na 
Igreja Católica de Cunhataí e sepultado no 
cemitério municipal de Cunhataí.  

IRACEMA SOARES
Faleceu no dia 24 de janeiro, em sua resi-
dência, aos 72 anos. Seu corpo foi velado 
na Capela Mortuária Municipal de Maravi-
lha e sepultado no cemitério municipal de 
Maravilha. 

ROQUE VALDE TRENTIN
Faleceu no dia 25 de janeiro, no Hospital 
Regional de Chapecó, aos 55 anos. Seu corpo 
foi velado na Casa Mortuária da Comunidade 
Católica de Flor do Sertão e sepultado no 
cemitério municipal de Flor do Sertão. 

ALCIDES CANCI
Faleceu no dia 25 de janeiro, em sua residên-
cia, aos 80 anos. Seu corpo foi velado no Lar 
dos Idosos de Bom Jesus do Oeste e sepulta-
do no cemitério municipal de Bom Jesus do 
Oeste. 

RUI FRANCISCO HEBERLE
Faleceu no dia 26 de janeiro, no Pronto 
Atendimento de Anchieta, aos 80 anos. Seu 
corpo foi velado na Igreja da Linha Prateleira, 
em Anchieta, e sepultado no cemitério da 
comunidade.

ERSILDA LYDIA BRUTSCHER
Faleceu no dia 26 de janeiro, em sua residên-
cia, aos 97 anos. Seu corpo foi velado na Igre-
ja Católica da Linha São Pedro, em São Carlos, 
e sepultado no cemitério da comunidade. 
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TRÂNSITO

Motorista que atropelou e matou 
motociclista em Iraceminha vai 
responder por homicídio culposo
Homem não foi preso e será indiciado pelo crime

O motorista que atro-
pelou um homem em uma 
motocicleta na noite de do-
mingo (23) na BR-282 e fu-
giu sem prestar socorro se 
apresentou na delegacia na 
terça-feira (25) e foi encami-
nhado para interrogatório. 
O homem dirigia uma cami-
nhonete, atropelou Roque 
Valde Trentin, de 55 anos, 
nas proximidades do Restau-
rante Orso, em Iraceminha. 
A vítima teve fraturas, não 
resistiu e morreu no Hospi-

tal Regional de Chapecó. 
O jornalismo do Jornal O 

Líder conversou com o dele-
gado responsável pela Polí-
cia Civil de Iraceminha, João 
Luiz Miotto. Conforme ele, 
após troca de informações, a 
Polícia Civil identificou onde 
estava o veículo e o homem 
responsável pelo atropela-
mento. No entanto, ele se 
apresentou com advogado 
na delegacia e foi encami-
nhado para interrogatório. 

Segundo o delegado, o 

motorista ficou em silêncio, 
preferindo não repassar in-
formações. Ele não foi preso 

e vai responder por homicí-
dio culposo, quando não há 
a intenção de matar.

Fotos: Divulgação 

Polícia Civil localizou veículo após troca de informações e denúncias Vítima teve diversas fraturas, não resistiu e morreu dois dias depois do acidente

Um homem morreu após 
cair de uma altura de aproxima-
damente 20 metros de um edifí-
cio em construção no município 
de Mondaí. Por volta das 7h30 
de quarta-feira (26), o Corpo de 
Bombeiros atendeu a ocorrência 

na Rua Teutônia, no Bairro Bela 
Vista, nas proximidades da Igreja 
Católica.

Quando os socorristas che-
garam ao local foi atendido um 
homem de 47 anos. A vítima foi 
encontrada inconsciente. O ho-

mem também apresentava sus-
peita de traumatismo crânio en-
cefálico, suspeita de hemorragia 
interna e fratura no braço direito.

Após avaliação, a vítima foi 
imobilizada e encaminhada para 
atendimento médico, mas não 

resistiu e morreu. 
O homem trabalhava para 

uma empresa terceirizada do 
município de São Carlos.

A Polícia Civil e o Instituto Ge-
ral de Perícias estiveram no local 
fazendo o levantamento.

TRAGÉDIA

Homem morre após cair de prédio em construção em Mondaí
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Fotos: Divulgação 

Um homem morreu, após 
um grave acidente de trânsito, 
na BR-282, próximo ao Distrito 
de Juvêncio, em Saudades. Foi 
por volta de 14h30 de segun-
da-feira (24).

Conforme os bombeiros, 
um Fiat Uno saiu da pista, ca-
potou e colidiu com árvores, às 
margens da rodovia. Devido ao 
acidente, o condutor do carro 
Alexandre Machado da Silva, 
de 21 anos, foi ejetado para 
fora e morreu no local. 

A Polícia Rodoviária Fede-
ral (PRF) e o Instituto Geral de 

A Polícia Civil da Comarca de Maravilha, durante 
a Operação Difron Segura, cumpriu na tarde de ter-
ça-feira (25) um mandado de prisão contra um ho-
mem de 56 anos, condenado pelo crime de estupro 
(duas vezes), cometido no ano de 2014.

O investigado foi condenado a pena de 10 anos, 
10 meses e 20 dias de reclusão e foi localizado e pre-
so pela Polícia Civil de Maravilha.

Após os procedimentos, ele foi encaminhado 
para a Unidade Prisional Avançada de Maravilha.

Um assalto foi registrado no último domingo (23), 
por volta das 7h, na rua Duque de Caxias, no Centro de 
Maravilha. A vítima foi um idoso de 70 anos, que teve 
sua casa invadida por dois homens.

Segundo a Polícia Militar, a vítima acordou por volta 
das 6h15 e percebeu que a varanda da sua casa estava 
bagunçada. No momento em que abriu a porta, ele foi 
rendido pelos assaltantes. Um deles portava uma faca e 
estava com o rosto coberto por um capuz.

Ainda, de acordo com a PM, os suspeitos pareciam 
saber que havia dinheiro na casa e obrigaram a vítima 
a abrir o cofre. Foram roubados R$ 90 mil e um carro 
modelo Volkswagen Fox, da cor vermelha, que foi recu-
perado pela polícia.

A vítima foi amarrada com fios de luz. Assim que os 
suspeitos fugiram, o idoso se arrastou até a entrada da 
casa para pedir ajuda. Apesar de um dos suspeitos não 
estar encapuzado, eles não foram identificados até o 
momento.

CONDENADO

CRIME

Homem é preso em 
Maravilha por estupro

Assaltantes fazem idoso 
refém e roubam R$ 90 mil 
em residência de Maravilha

Carro foi recuperado pela Polícia Militar após o rouboVeículo saiu da pista e bateu contra árvores

Corpo de Bombeiros foi até o acidente, mas jovem já estava sem vida

Alexandre Machado da Silva morreu após 
ser arremessado para fora do veículo 

Polícia Militar

BR-282

Jovem morre após 
veículo capotar e bater 
contra árvore
Condutor foi ejetado e morreu no local

Perícias (IGP) foram acionados 
para o local.
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 ONEIDE BEHLING

GRÊMIO 2 X 1 CAXIAS 

Para vários atletas foi o primeiro jogo no time profissio-
nal. É preciso entender isso. Falta muita coisa para os garo-
tos do Grêmio. Gostei da atuação do Rildo. Sempre tentou 
o diferente partindo pra cima, driblou… aproveitou a opor-
tunidade. Não poderia deixar de mencionar Elias, autor de 
dois gols. A ideia é observar as peças para saber quem tem 
chance no time principal do técnico Mancini. O próximo ad-
versário será o Brasil, em Pelotas, neste sábado, às 16h30.

CHAPECOENSE 

Mais importante que atuação é o resul-
tado. Chape estreou bem na Arena Condá. E 
com a sequência dos jogos a equipe vai evo-
luir tecnicamente. Na segunda rodada o pla-
car, Avaí 0 X 1 Chapecoense, foi injusto. Não 
retrata a superioridade da Chape. Novamente 
não foi um jogo tecnicamente bom. Teve um 
festival de faltas e cartões. A Chapecoense ao 
menos construiu quatro lances claros de gol. 
Perotti garantiu o triunfo e os 100% de apro-
veitamento.

Globo Esporte

INTERNACIONAL 

“El Cacique” já deu o recado para os jogadores que não vai 
poupar ninguém. Se poupar, vai ser muito pouco e ele vai levar 
todo mundo para ficar à disposição. O técnico falou pro grupo 
que não tem competição que vai ser priorizada. Vai jogar tudo. 
As partidas do Gauchão servirão para observar as alternativas 
para a saída de Yuri Alberto. A tendência é que a posição seja 
ocupada por Wesley Moraes.

GRÊMIO 
Sem Douglas Costa, a solu-

ção imediata deve passar pela 
utilização de Campaz. Isso 
abrirá espaço para que Bení-
tez ganhe uma vaga na equi-
pe titular. Há também a possi-
bilidade de escalar Janderson 
naquela função. A direção 
está dizendo que não vai con-
tratar ninguém pro lugar de 
Douglas Costa. Foi embora e 
não tem como repor.

JUVENTUDE 1 X 2 INTER 

Daniel fez pelo menos quatro grandes defesas. Golei-
ro do Inter trabalhou bastante. Mas por outro lado isso é 
preocupante. A ótima atuação ocorreu por erros cometi-
dos por diversos jogadores. É bom destacar que é normal 
ver esse tipo de situação. Foi só o primeiro jogo. Agora 
o Internacional receberá a visita do União Frederiquense, 
sábado, às 19h.


